
香港文匯報訊 (記者 江雨馨、李勇、張磊 成都報道)

正在訪川的特區政府財政司司長曾俊華昨表示，希望香
港的服務業可以積極開拓內地市場，並以四川作為進入
西部地區的門戶。
曾俊華前日訪四川，與四川省常務副省長魏宏會

面，並與四川各市州商務官員、駐川港商和貿易組織
的代表共談合作。曾俊華強調，國家的「十二五」規
劃將西部大開發戰略放在區域發展總體戰略的優先位
置，國務院在今年3月原則性批准《成渝經濟區區域規
劃》，目標就是將成都和重慶一帶發展成為西部地區主
要城市群，帶動整個西部的發展。這些新發展勢必為
四川的發展注入動力，也將為川港經貿合作帶來新的

契機。

產業結構優化 合作空間闊
曾俊華表示，四川產業豐富，

一向是西部的經濟重鎮，近年來
的經濟發展取得巨大的成就，雖
然經歷了汶川地震，仍然創造了
抗震救災、恢復重建、加快發展
的奇跡。去年四川省的GDP達到
17,000億元，經濟規模在泛珠三角
9個省市區中位列第二，產業結構
亦不斷優化。在成都的兩天考察
令他對四川的高速發展留下了深
刻的印象，同時也看到了川港兩
地合作的廣闊空間和美好的前
景。
曾俊華還指出，「十二五」規劃

就香港的內容闢出獨立篇章，要
求深化香港與內地的區域合作，
且提出了香港應發揮的功能和定

位。「香港是一個以服務業為主的國際城市，第三產業
佔生產總值超過9成。我們擁有健全的法規，穩健的金
融政策，簡單的稅制，完善的知識產權法例，並擁有大
量優秀的專業人才、完善的管理模式，和跟國際性企業
合作的經驗。」他希望進一步加強川港兩地經貿往來，
並以四川作為進入西部地區的門戶。他並希望香港的服
務業可以發揮獨特的作用，促進四川製造業升級轉型，
加快四川現代服務業發展的步伐，共同締造互惠共贏。
曾俊華在川期間，還參觀了天府高新視窗和天府新

城，並到四川省人民醫院川港康復中心，視察災後重建
香港援建項目的進展。昨天下午，他轉往重慶作為期2
天的訪問。
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當局倡書面確認 免違當事人意願

濫用私隱促銷 研罰50萬囚3年

「財爺」訪川 商加強經貿創共贏

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為回應社會對市民個人資料被濫用問題的關注，當局昨日發表

檢討《個人資料(私隱)條例》的進一步公眾討論報告，提出加強保障個人資料私隱的立法建

議。在針對直接促銷方面，報告建議規定資料使用者通知資料當事人，將要提供或進行廣告宣

傳的貨品、設施或服務的類別；或索求捐贈或貢獻之目的；該等資料可能轉移予何種類別的人

士；及哪類個人資料會被轉移。而若資料使用者違反規定或資料當事人的意願，

把有關資料作直接促銷的話，一經定罪，可處罰款500,000元及監禁3年。

救生員指流失嚴重
促政府檢討架構
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會公務員及資助

機構員工事務委員會昨日討論非首長級文職職系架
構問題，多個公務員工會出席發言，有救生員代表
關注人才流失嚴重，不少人因為沒有晉升機會，轉
職到紀律部隊，亦有環保督察代表指工作性質及職
責有根本性改變，故應進行職系架構檢討。公務員
事務局局長俞宗怡表示，架構檢討的目的並非要解
決工作量及前景差等問題，而是取決於實際需要，
包括有關職系有否持續的招聘困難，工作性質及職
責有否根本性的改變，強調紀律部隊及首長級人員
能夠進行架構檢討，並非獲得厚待。
政府拯溺員總工會代表發言時表示，調查顯示有

26%救生員未入職已辭工，部分離職救生員表示缺
乏晉升機會，認為署方聘請救生員有難度；且政府
較早前已提高救生員入職要求，職責出現根本上的
改變，但署方仍只當有關職系為技工，漠視救生員
的專業，要求政府立即為救生員檢討架構。環境保
護督察協會會長蕭永基表示，過去20年，環保督察
的性質已由技術支援，轉變為以執法及檢控為主的
類別，工作的複雜性增加，職方要求局方檢討職系
架構是合情合理。

俞宗怡：以嚴謹態度處理
俞宗怡回應指，檢討架構並非解決工作量增加、

晉升機會欠佳問題的途徑。當局數據顯示，政府聘
請救生員並沒有困難，形容有職位申請者獲聘後辭
職，當局已司空見慣，並不顯示有關職系流失嚴
重。她指出，職系架構是嚴肅問題，要以嚴謹態度
處理。
工聯會立法會議員王國興表示，工作性質及責任

是否有根本性改變，當局應細心聆聽工會的意見，
目前康文署職系架構上的確出現原有職稱與現有責
任不符的情況，質疑「名不正則言不順，言不順則
事不成」，政府應考慮工會意見作出修訂。
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■曾俊華在成都與四川省副省長魏宏會面。
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訊 (記者 鄭治

祖) 離島區議
會昨日宣布，
周玉堂當選為
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日起生效，至
2011年12月31
日。
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政制及內地事務局副局長黃靜文昨日出席立法會政制
事務委員會會議，向議員解釋《個人資料(私隱)條例》的
進一步公眾討論報告，指出政府建議對直接促銷機制作
進一步規管，規定資料使用者須以書面形式，讓資料當
事人選擇是否同意作直接促銷用途，而書面的版面編
排、展示等應讓擁有正常視力的人士易於細讀。至於拒
絕機制是要在保障個人資料私隱和給予商業機構運作空
間之間求取平衡，讓資料當事人在知情的情況下作出選
擇。

60%意見支持拒絕機制
她又稱，建議亦考慮到在發表意見的回應者中有約

60%支持拒絕機制，而其他司法管轄區一般亦選擇採用
拒絕機制。如資料使用者在30日內還沒有收到資料當事
人的回覆，即視為資料當事人沒有拒絕。根據現行《個
人資料(私隱)條例》，資料當事人可在任何時候作出拒
絕，一旦作出拒絕要求後，便須停止使用其個人資料作
直接促銷。建議增訂新規定，如資料當事人原先沒有拒
絕，其後選擇拒絕，原有的資料使用者通知獲轉移的機
構停止使用，否則即屬犯罪。
新建議又規定，資料使用者在出售個人資料前，須書

面通知資料當事人哪類個人資料會被出售，及該等資料
可能出售予何種類別的人士。資料當事人可選擇不同
意。資料使用者如違反規定或資料當事人的意願而出售

個人資料，一經定罪，可處罰款1,000,000元及監禁5年。
新建議還授權個人資料私隱專員為資料使用者提供申索
行動的法律協助。黃靜文稱，當考慮有關意見後，政府
會作出修改，並計劃在今年7月向立法會提交修訂條例草
案。

■黃靜文向
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的進一步公
眾 討 論 報
告。

資料圖片

■王國興呼籲當局應細心聆聽工會的意見。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■曾俊華在「川港
攜手　合作共贏」
午餐會致辭。


